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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

LIBRO TÓPICOS ELECTORALES 

PRESENTA IEEQ LIBRO ‘TÓPICOS ELECTORALES’ EN TEPJF 
Financiamiento, paridad, candidaturas independientes, representación proporcional son algunos de los temas que 
se destacan en el libro ‘Tópicos Electorales’, que fue presentado por el Consejero del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) Luis Octavio Vado Grajales y el especialista Santiago Nieto Castillo, en las instalaciones de la 
Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El coordinador de la obra, el 
Consejero Vado Grajales destacó la importancia de la lectura de la publicación, toda vez que invita al debate y a la 
discusión; además resaltó que la temática del texto surge de ese dinámico equilibrio que es organizar, calificar y 
fiscalizar elecciones; suma reflexiones que buscan ser útiles sin pontificar. En su exposición, Carlos Soriano 
Cienfuegos, Director de la Escuela Judicial Electoral del TEPJF, al comentar la obra, mencionó que ésta abona en la 
discusión de los temas electorales, de los cuales hay una constante reflexión sobre diversos países; tiene un 
sentido de divulgación y carácter científico que se da a partir de la práctica en el escenario electoral. Durante su 
intervención, María Marván Laborde, investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, destacó 
la publicación en dos perspectivas: una visión jurídica y otra desde la ciencia política, áreas del conocimiento y 
disciplinas que van de la mano. Por su parte, el también coordinador del libro Nieto Castillo hizo una reflexión de 
diversos temas que obligan al análisis tales como artículo 134 Constitucional, fiscalización y la protección de los 
derechos sociales, entre otros. La presentación estuvo moderada por la magistrada del Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro (TEEQ), Gabriela Nieto Castillo; y la entrega de reconocimientos correspondió a Gabriela 
Ruvalcaba García, Secretaria Académica de la Escuela Judicial Electoral del TEPJF. (AM 5, N 2) 

https://amqueretaro.com/queretaro/congreso/2018/09/22/presenta-ieeq-libro-topicos-electorales-en-tepjf 

http://www.inqro.com.mx/2018/09/22/presenta-ieeq-libro-topicos-electorales-en-tepjf/ 

http://www.expressmetropolitano.com.mx/presenta-ieeq-libro-topicos-electorales-en-tepjf/ 

https://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-libro-topicos-electorales-en-tepjf/ 

https://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeqcomunica-libro-topicos-electorales-en-tepjf 

https://codiceinformativo.com/2018/09/presenta-ieeq-libro-topicos-electorales-2/ 

DENUNCIAS 

ACUSA MORENA COMPLICIDAD ENTRE PAN Y PRI PARA DESESTIMAR DENUNCIA CONTRA CORREA SADA 
Por Paulina Rosales 
El desistimiento del Partido Revolucionario Institucional (PRI) respecto a la denuncia interpuesta en contra del 
presidente municipal interino de Querétaro, Enrique Correa Sada, refleja acuerdos y negociaciones de dicha fuerza 
política con el PAN, acusó Susana Rocío Rojas Rodríguez, representante de Morena ante el Instituto Electoral del 
Estado (IEEQ). Esto luego de que el IEEQ informara que el PRI desistió la denuncia que interpuso en el proceso 
electoral, al circular un audio donde presuntamente el ahora edil interino presionaba a los trabajadores del 



 
DOMINGO 24 DE SEPTIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

municipio para apoyar a Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal electo por el PAN. “Esta disputa entre 
el PRI y el PAN es una simulación, porque finalmente, a la hora de los hechos, hay acuerdos, hay negociaciones y se 
desiste. Eso dice más que mil palaras  (…) ¿Qué fue lo que lo motivó a desistirse de algo que estaba tan cerca de 
estar sancionado? Porque la pericial que se iba a realizar iba a dar un fallo favorable de que era la misma voz”, 
declaró. Rojas Rodríguez cuestionó que el PRI no defendiera la denuncia cuando podrían aplicarse sanciones para 
el PAN. Cabe recordar que fue después de una resolución del IEEQ cuando declararon inexistentes las pruebas para 
vincular a Correa Sada con una violación electoral, cuando el Tribunal Electoral del Estado (TEEQ) ordenó reponer 
la investigación y contratar a un perito evaluador que acreditara si se vinculaba el audio con la voz de Correa Sada. 
Al ser cuestionada sobre la posibilidad de que Morena retomara este caso e iniciara un procedimiento jurídico, 
comentó que será el partid, a través de una rueda de prensa, el que dé mayor información sobre las acciones que 
tomarán. Subrayó que desde el 19 de septiembre se tuvo conocimiento del desistimiento del PRI. “Morena va a 
entrar en esos casos para que la finalidad sea que se sancionen estos hechos que pueden ser probables delitos 
electorales. No va a ser esta la excepción, pero quiero que sea con toda la formalidad que reciban esta 
información”, apuntó. 
 
https://adninformativo.mx/acusa-morena-complicidad-pan-pri-desestimar-denuncia-correa-sada/ 
 
REPRESENTACIÓN PARTIDISTA 
 

DEJARÁ PEPE BÁEZ DIPUTACIÓN; TORRES OLGUÍN, BUEN PERFIL PARA COORDINAR BANCADA: 
PAN 
Tras el anuncio de José Luis Báez Guerrero, diputado electo del PAN, de asumir el cargo de jefe de gabinete en el 
municipio de Corregidora y dejar la curul en el Congreso local, Martín Arango, representante del PAN ante el IEEQ, 
aseguró que Miguel Ángel Torres Olguín –actual dirigente- podría ser un buen perfil para encabezar la 
coordinación del blanquiazul en la Legislatura. Báez Guerrero confirmó este viernes que solicitará licencia para 
asumir el cargo de jefe de gabinete en el municipio de Corregidora, lo que dejaría a su suplente, Torres Olguín, 
como diputado local en la Legislatura. Señaló que aún debe confirmar al municipio de Corregidora si se integrará 
como jefe de gabinete en la administración. (ADN) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

PAN BUSCA DESLEGITIMAR AL TRIBUNAL ELECTORAL 
El dirigente estatal del Partido MORENA, Carlos Peñafiel Soto, acusó que el PAN -su principal adversario por la 
presidencia municipal de Querétaro- ha puesto en marcha una campaña de desprestigio contra el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación.  Dicha campaña, aduce, consiste en desvirtuar el trabajo del Tribunal 
al señalar que sus resoluciones obedecen a componendas políticas y no a la aplicación estricta del derecho, afirmó 
Peñafiel Soto. (DQ 3, CI) 
 
PIDEN QUE INICIATIVA CONTRA RECURSOS A PARTIDOS POLÍTICOS NO SE ESTANQUE 
Por Marco Estrada  
Para el actual diputado Héctor Magaña Rentería es positivo que desde el inicio de la nueva administración se 
presente la iniciativa ‘Sin voto no hay dinero’, que promueve el panista Agustín Dorantes; sin embargo, recordó 
que cuando él la intentó promover, fue el propio grupo parlamentario del PAN que no respaldó la iniciativa. El 
legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue el primero en traer a Querétaro la iniciativa que su 
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homólogo de Jalisco, Pedro Kumamoto, presentó años atrás. Desde hace poco más de un año, dijo el priista, esta 
iniciativa fue enviada a la Comisión de Gobernación donde se ‘congeló’, pese a que, por tratarse de una reforma 
a la Constitución del estado, debía ser enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales, que él mismo preside. La 
medida busca tomar en cuenta la votación válida emitida en los procesos electorales para hacer la 
asignación del recurso a partidos políticos, pues de esta manera se tendrá que convencer a la ciudadanía de un 
proyecto político, aseguró Magaña Rentería. Ahora, quien se encuentra abanderando esta propuesta es el diputado 
electo Agustín Dorantes Lambarri quien se comprometió a que será la primera iniciativa que ingresará luego de 
que el 26 de septiembre tome protesta como integrante de la LIX Legislatura. “Esta iniciativa la celebro mucho, 
porque se busca eliminar cierta parte del recurso que reciben los partidos a nivel estatal. Es bueno que en 
Querétaro se vuelva a tocar el tema, nosotros lo intentamos con el respaldo de Pedro Kumamoto para que los 
partidos políticos mantengan la vocación de servir y no de servirse de los ciudadanos”, mencionó. Héctor Magaña 
aclaró que con esta medida se reduciría el presupuesto que reciben los partidos políticos hasta en 65 por ciento, 
por lo que celebró que esta vez sea impulsada por el partido político que tendrá mayoría en el Poder Legislativo. 
(AM 1 y 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PANISTAS ELECTOS SE DECLARAN LISTOS PARA ASUMIR SUS CARGOS 
Con la presencia de FDS, los candidatos electos de Acción Nacional instalaron el Sistema PAN 2018-2021 y se 
declararon listos para asumir sus cargos. Durante el encuentro sostenido este sábado, Miguel Ángel Torres Olguín, 
presidente estatal y quien asumirá una diputación local cuando José Báez pida licencia, pidió a todos los 
integrantes del sistema a seguir luchando por conservar el orden social, la rectitud y la honradez en las ideas y en 
la práctica política. (ADN, PI, EQNO) 
 
LIDERAZGO DE LA BANCADA DEL PAN HARÁ UNA GRAN LABOR  
/ Diario de Qro,-Zulema López 
Existe garantía de que realizará una gran labor el panista a quien le toque presidir la bancada del partido en la LIX 
Legislatura local, toda vez que todos los diputados son de probada capacidad, sostuvo Martín Arango, vocero del 
partido, quien rechazó que haya impedimentos para que quien ocupe el cargo también dirija el Comité estatal. (DQ 
2) 
 
RECIBIRÁN CANDIDATOS A DIRIGENCIA DEL PAN 
Por Marco Estrada 
Los aspirantes a dirigir el Comité Directivo Estatal del PAN tienen hasta el 8 de octubre para obtener el respaldo 
de, al menos, 800 militantes queretanos y así participar en la contienda de renovación, de acuerdo con el vocero 
del partido blanquiazul, Martín Arango. Los aspirantes deben tener el respaldo de 10% de la militancia en la 
entidad que desean dirigir. En el caso de Querétaro, hay más de ocho mil militantes. (AM 1 y 2) 
 
ARANGO NI SE ENCARTA NI SE DESCARTA PARA DIRIGENCIA 
Por Zulema López  
El vocero del PAN, Martín Arango, sostuvo que sólo contendrá por la presidencia del Comité estatal del PAN si 
cuenta con el respaldo para ello, pues quien dirija al blanquiazul deberá salir de la unidad. (DQ 2) 
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PRI 
 
DIRIGENCIA PRIISTA, AUSENTE Y LEJANA DE LA BASE: CABRERA 
Por Víctor Polenciano 
Para el diputado local del PRI Hugo Cabrera Ruiz, en Querétaro hay una dirigencia ausente, lejana de la base y sin 
entregar cuentas claras sobre los temas económicos y políticos del PRI de estos últimos meses. (EUQ 4)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EL PAN TIRA LÍNEA PARA UN GOBIERNO CERCANO 
Miguel Ángel Torres Olguín, presidente del Comité Directivo Estatal de PAN llamó a los funcionarios del 
blanquiazul a abanderar las causas de la ciudadanía y mantener un contacto directo con ella, pues ese es el 
aprendizaje que, dijo, dejaron las elecciones del uno de julio. Lo anterior lo declaró dentro de la reunión de Sistema 
PAN 2018-2021, que convocó a FDS, como invitado especial, y congregó tanto a diputados locales como federales, 
alcaldes y regidores electos. (DQ principal) 
 
N: EJIDO OLVIDADO 
El senador Gilberto Herrera Ruiz destacó ayer que la incertidumbre que se ha generado en torno al programa de 
becas para los jóvenes que no estudian ni trabajan, es porque se ve como un gasto y no como una inversión, que es 
un plan a un año y de acuerdo a los resultados se continuará o se cancelara el apoyo para quienes no cumplan. (N 
principal) 
 
AM: AL MES, 12 MIL BUSCAN EMPLEO EN EL ESTADO 
Cada mes, cerca de 12 mil profesionistas queretanos acuden al Servicio Nacional del Empleo en busca de trabajo, 
aseguró el titular del departamento, quien destacó que el salario promedio para personas universitarias es de 20 
mil pesos. (AM principal) 
 
EUQ: ADVIERTE CANICARAC DE DESPEDIDOS POR ALZA EN ELECTRICIDAD 
El presidente de la Canirac, Sergio Salmón, comentó que en caso de que continúen los incrementos en las tarifas de 
energía eléctrica el sector resultaría afectado, por lo que tendría que despedir a una parte de su personal e 
incrementar sus precios al público. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DEMANDA DE LA UAQ ES FEDERAL 
La propuesta peso a peso, que presentó la rectora de la UAQ para contar con un presupuesto suficiente para 2019 
tendrá que ser un tema de la federación, coincidieron los diputados electos del PRI y PAN, Hugo Cabrera Ruiz y 
José Báez Guerrero, quienes dijeron que se trata de una iniciativa que en el ámbito estatal necesita de un análisis. 
(DQ 1 Y4) 
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MORENA ACUSA DE PARÁLISIS EN LA NUEVA LEGISLATURA 
Por Víctor Polenciano  
Las negociaciones para conformar las comisiones y las direcciones de la 59 Legislatura del Estado de Querétaro se 
encuentran detenidas porque el PAN y el PRI no tienen coordinadores de bancada, aseguró Mauricio Ruiz Olaes, 
coordinador de Morena en la próxima legislatura. (EUQ 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

CON COMISIÓN DE COSMOS SE ATENDERÁN LOS TEMAS DE SEGURIDAD EN EL ESTADO 
Por Marco Estrada 
Con la creación de la Comisión de Evaluación y Seguimiento del Sistema de Justicia Penal habrá acciones 
interinstitucionales para atender los diferentes temas de seguridad en el estado, entre ellos la desaparición de 
personas, como lo propuso la Comisión Nacional de Procuración de Justicia, afirmó el secretario de Gobierno, Juan 
Martín Granados Torres. (AM 3) 

 
MUNICIPIOS 

 
MÁS DISTANCIA Y MENOS TIEMPO EN BICI DURANTE HORAS PICO; COMPRUEBA ONG 
Por Mariana Villalobos 
El uso de la bicicleta durante las horas de mayor congestión vehicular permite avanzar mayor distancia y en menos 
tiempo que si se usa un automóvil, el rendimiento con este medio no motorizado incrementa entre más del 15% en 
Querétaro. (Q) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
TENDRÁ LA UAQ MAYOR CONTROL EN SUS ACCESOS 
Por Diego A. Rivera  
La siguiente fase del programa de seguridad en la UAQ incluye construir infraestructura de acceso al Centro 
Universitario, informó la rectora de la institución, Teresa García Gasca. La académica indicó que la infraestructura 
de control de accesos implica  cambios de fachadas e implementación de plumas y rehiletes, por lo cual consideran 
una inversión de entre siete y nueve mdp. (N 3) 
 
STEUAQ CAMBIA SU COMISIÓN ELECTORAL  
Por Iris Mayumi Ochoa 
El STEUAQ aprobó en asamblea extraordinaria, sustituir a los integrantes de la Comisión Electoral, quienes 
hicieron caso omiso de una serie de inconformidades que presentaron los candidatos que contienden por un cargo 
en el comité ejecutivo del organismo. En entrevista, la Secretaría General del STEUAQ y candidata a la dirigencia, 
Laura Leyva Saavedra, mencionó que derivado de una serie de irregularidades por parte de la Comisión Electoral 
que fue elegida en el mes de agosto, se decidió con 260 votos sustituir a los integrantes que deberán entregar todo 
a los nuevos miembros que se encargarán de las elecciones este lunes. (DQ 3) 
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NIEGAN ACUSACIONES DE CANDIDATOS A LA DIRIGENCIA SINDICAL 
Por Iris Mayumi Ochoa  
La Comisión Electoral del STEUAQ negó las acusaciones de los candidatos a la dirigencia del Sindicato, luego de 
que estos pudieran la destitución de los integrantes porque supuestamente no atendieron las irregularidades 
presentadas por los aspirantes, entre los que se encuentran la actual secretaria general Laura Leyva. (DQ 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
QUE EN SAN LÁZARO AHORA SÍ HABRÁ CUENTAS CLARAS. La bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de 
Diputados, que encabeza Mario Delgado, y el Comité de Administración, están tejiendo un plan para que los 500 
legisladores comprueben, en tiempo y forma, cómo gastan los más de 74 mil pesos adicionales a su salario que 
reciben mes a mes. Nos cuentan que Morena busca establecer un catálogo con conceptos y montos en lo que sí se 
pueden gastar los 45 mil 786 pesos que les depositan del concepto de Asistencia Legislativa y los 28 mil 772 pesos 
de Atención Ciudadana. Nos dicen que, aunque ya es obligación comprobar estos sobresueldos de los legisladores, 
se detectó un modus operandi en la pasada Legislatura de que los recursos se gastaban en cualquier cosa y no para 
lo que está establecido. Veremos si habrá cuentas claras. CONTRASTES EN EL CONGRESO LOCAL. En más del 
Congreso, pero del estatal, nos cuentan que a pesar de que oficialmente su último día de trabajo es el martes 25 de 
septiembre, algunos diputados de la 58 Legislatura ya no asistirán al recinto legislativo a trabajar la próxima 
semana. Nos comentan que esto contrasta con la actitud de los integrantes de la entrante 59 Legislatura que, 
entusiasmados con su nueva encomienda, cumplen puntualmente con las citas y las reuniones a las que se les 
convoca previo al inicio de sus actividades. La mayoría, nos cuentan, estará haciendo trámites administrativos y 
credencialización. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
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Instituto Electoral del 

Estado do Quorótaro 

EL IEEQ presentó el libro 'T 6plcos Electorales', coordinado por el 
especialista era materia electoral, Santiago Nieto Castillo. 
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